

Publications, communications, et diffusion des connaissances

Plusieurs monographies sont actuellement en préparation sur les différents quartiers prospectés et étudiés du temple. Il s'agit de :

- Topographie et nomenclature du Ramesseum (J.-F. Carlotti)
- La Salle des Litanies. Relevés iconographiques et épigraphiques (Ph. Martinez)
- L'école du temple (Ch. Leblanc et Ch. Barbotin)
- La « chapelle de la reine blanche » (M. Nelson et M. Kalos).

Des contributions scientifiques ont été également éditées dans différents périodiques égyptologiques internationaux par plusieurs membres et collaborateurs de la MAFTO (cf. infra, bibliographie). Ces derniers ont encore participé à des colloques et symposiums internationaux, organisés notamment en Egypte :

- Valley of the Kings Since Howard Carter : symposium international organisé par le CSA. Louqsor, musée de la momification, 4 novembre 2009 (2 communications : Ch. Leblanc, A.-B. Pimpaud).
- Les temples de millions d'années et le pouvoir royal au Nouvel Empire. Sciences et nouvelles technologies appliquées à l'archéologie : colloque international organisé par la MAFTO/CNRS, le MAEE et le CSA dans le cadre de l'année franco-égyptienne de la science et de la technologie. Louqsor, auditorium de la bibliothèque Suzanne Moubarak, 3-5 janvier 2010 (7 communications : Ch. Leblanc, Ph. Martinez, J.-F. Carlotti, K. Cain, K. Colonna-Preti, G. Torra I Campos, S. Pagès-Camagna, G. Lecuyot, A.-B. Pimpaud).
- Rituals and Sanctuaries in the Archaeology of Egypt : symposium international organisé par le CSA et le German Archaeological Institute in Cairo (DAIK). Le Caire, auditorium du CSA et DAIK, 24-25 mai 2010 (participation aux débats).
- Système d'Information Archéologique : modèles, normes, outils, applications : 2^o Journées Informatique et Archéologie de Paris, Institut d'Art et d'Archéologie, 5 rue Michelet, Paris, 11-12 Juin 2010 (1 communication : A.-B. Pimpaud).

Plusieurs conférences, sur des sujets égyptologiques ou associant les sciences à l'égyptologie, ont été présentées, à l'invitation de diverses institutions et associations françaises et étrangères. Cette diffusion de l'information scientifique vers un plus large public a pu se faire également lors de reportages documentaires, interviews radiophoniques et télévisuels. Dans la série « Des racines et des ailes » (FR3), deux films (Dans le secret des reines d'Egypte ; Enquête sur le Nil) consacrés aux

nouvelles technologies appliquées à l'archéologie et aux prospections dans les eaux du Nil, ont été réalisés par F. Wilner en 2008 et 2009 et largement diffusés sur plusieurs chaînes de télévision. Un autre film (Ramsès II, le grand voyage), produit et réalisé par G. Hecht et V. Girié, avec le soutien du CNRS, sera proposé aux programmes de l'automne 2010.

Enfin, un effort particulier est mené depuis 2006 pour satisfaire les groupes scolaires, notamment égyptiens, qui se rendent sur les sites archéologiques. Une collection leur a été consacrée : « A la découverte de notre patrimoine ». Neuf plaquettes éducatives bilingues (français/arabe ou anglais/arabe) sont parues à ce jour : Le Ramesseum (2006), La Vallée des Rois (2007) et La Vallée des Reines et des Enfants Royaux (2008), Le temple de Louqsor (2009), Le temple d'Amon-Rê à Karnak (2009), Le musée des antiquités pharaonique du Caire (2009), Le musée régional de Louqsor (2009), The Temples of Abu Simbel (2010) et Le temple de Ramsès III à Medinet Habou (2010). Distribuées gratuitement, ces plaquettes ont été éditées avec le soutien de l'ASR, de la National Société Générale Bank (Egypte) et de la Délégation de la Commission Européenne en Egypte.